



Le 20 octobre 2022

Aux paroissiens des paroisses Ste Maria Goretti du Hainaut, St François en Val d'Escaut et St Jacques en Val d'Escaut.

Frères et Sœurs,

Nous le savons, notre pays traverse une crise énergétique tant au niveau des ressources que du prix de l'énergie à venir.

Nous sommes donc appelés à la vigilance.

Une vigilance pour la bonne gestion financière de la paroisse (qui n'a pour ressource que les dons des fidèles) ainsi que et surtout pour la bonne gestion des ressources de notre « maison commune » la terre et pour cela nous nous devons d'être exemplaires.

Les appels renouvelés dans notre pays pour une sobriété énergétique pour le bien de tous se doivent d'avoir un écho et un impact dans la vie de nos paroisses.

C'est pourquoi nous vous invitons à une grande vigilance quant à l'utilisation des énergies (électricité, gaz et fuel) dans nos églises et bâtiments paroissiaux.

- Nos églises ne seront chauffées que si la température à l'intérieur de l'église est en deçà de 15°C.
- Le chauffage et l'électricité seront mis en service 15 minutes avant le début des cérémonies. Le chauffage sera éteint dès la fin de l'office. On veillera à ce que les portes soient bien fermées pendant le temps de fonctionnement du chauffage.
- Dans les églises où le chauffage peut être « sectorisé », si toutes les places assises dans la nef ne sont pas occupées, seuls seront allumés les radiants de la 1^{ère} partie de l'église, en invitant les paroissiens à se rassembler.
- Nous aurons une vigilance à ne pas chauffer les salles paroissiales en dehors des heures d'occupations.
- Enfin, les prêtres logés par la paroisse seront invités à surveiller leur consommation de gaz et d'électricité.

Nos célébrations n'auraient pas de sens si nous ne prenions pas notre part dans cette vigilance commune pour le bien de tous.

« La sobriété, qui est vécue avec liberté et de manière consciente, est libératrice. (...) La sobriété et l'humilité n'ont pas bénéficié d'un regard positif au cours du siècle dernier. Mais quand l'exercice d'une vertu s'affaiblit d'une manière généralisée dans la vie personnelle et sociale, cela finit par provoquer des déséquilibres multiples, y compris des déséquilibres environnementaux. (...) Il n'est pas facile de développer cette saine humilité ni une sobriété heureuse si nous nous rendons autonomes, si nous excluons Dieu de notre vie et que notre moi prend sa place, si nous croyons que c'est notre propre subjectivité qui détermine ce qui est bien ou ce qui est mauvais. »

Pape François, encyclique *Laudato Si*, Sur la sauvegarde de la maison §223 et 224

Bien unis par la prière pour le service de tous.

P. François Triquet, doyen, curé de la paroisse Ste Maria Goretti du Hainaut

P. Hervé Desprez, curé des paroisses St François en Val d'Escaut et St Jacques en Val d'Escaut